

Médicos que lo cuidan solicitaron nuevos exámenes

# Pinochet será trasladado mañana a una clínica

● Chequeos no tienen relación con informe que pedirá la defensa personal del senador vitalicio. Familia presiona para que abogados del ex jefe de Estado elija a un médico respaldado por la Fiscalía británica para que "tenga validez jurídica".

Mañana el general (R) Augusto Pinochet será trasladado hasta una clínica londinense para someterse a una serie de exámenes médicos, solicitados por los facultativos que lo atienden en Gran Bretaña.

La información que ayer por la mañana entregó el alcalde de Providencia, Raúl Labbé, a su llegada a Santiago desde Londres, fue confirmada más tarde por uno de los hijos del senador vitalicio, Marco Antonio, quien explicó que este nuevo chequeo médico ya fue autorizado por la policía de Scotland Yard.

Fuentes cercanas a la defensa del general (R) precisaron a **La Tercera** que el lugar donde se realizarán estos exámenes no fue entregado a la familia ni a los abogados de Pinochet "por razones de seguridad". Advertieron, además, que los exámenes de mañana tienen carácter particular y no guardan relación con el informe médico que la defensa del senador vitalicio en Londres solicitará en los próximos días.

En este sentido, precisa-

ron que aún se está evaluando si solicitarán el apoyo de la Fiscalía inglesa para elegir en conjunto un médico británico que realice un reporte de salud oficial, que pueda ser incluido entre los argumentos de la defensa durante el juicio de extradición que se le iniciará a Pinochet el 27 de septiembre próximo.

Pese a que hasta el martes las posibilidades de recurrir a la Fiscalía eran bajas, éstas aumentarían considerablemente luego de que ayer Marco Antonio Pinochet, y el brigadier general Juan Carlos Salgado telefonaran al abogado Hernán Felipe Errázuriz para hacerle ver "la necesidad de realizar un informe médico lo más legal y transparente posible, para que no sea cuestionado y sirva como argumento jurídico en el proceso".

## PREOCUPACION

El hijo del senador vitalicio manifestó su preocupación a este diario por las repercusiones reales que estos exámenes puedan tener ante los tribunales

británicos para conseguir la liberación de su padre por razones de salud.

Recordó que durante su último viaje a Londres se entrevistó con el doctor inglés Michael Loxton, quien por solicitud del médico de la Comandancia en Jefe del Ejército, Helmuth Schweizer Hernández, prestó su clínica privada y colaboró en la realización del informe de salud publicado por la prensa. La intención era precisar si este reporte y sus conclusiones tenían algún valor jurídico, "a lo que el doctor Loxton me respondió que no", sentenció Marco Antonio Pinochet.

"De ahí nuestra preocupación porque los futuros reportes médicos si lleguen a manos de las autoridades inglesas, pues, según se nos informó, para que estos tengan valor jurídico deben ser solicitados por la defensa de mi padre", dijo el hijo del senador vitalicio.

## SEGURIDAD

Respecto de un posible aumento en la seguridad que rodea al senador vitalicio, fuentes cercanas a la defensa confirmaron que los micrófonos y controles electrónicos de su residencia en Virginia Water fueron reforzados esta semana por iniciativa de Scotland Yard, lo que inquietó a la familia del ex Jefe de Estado, "pues pensamos que esto sólo contribuirá a disminuir aún más el ánimo de mi padre".

Paola Saiz



## EMBAJADOR CABRERA VIAJA A LONDRES

A fines de la próxima semana asumirá sus funciones en Londres el nuevo embajador de Chile en el Reino Unido, Pablo Cabrera, quien mañana viajará a la capital británica.

El ex subsecretario de Marina y estrecho colaborador del ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, se reunirá hoy con el canciller Juan Gabriel Valdés para recibir las últimas instrucciones respecto de la complicada misión que le tocará realizar en los últimos siete meses del Gobierno de Frei, debido a la detención en Londres del general (R) Augusto Pinochet.

Fuentes diplomáticas dijeron a **La Tercera** que el embajador DC ocupó sus últimas semanas en Chile realizando una ronda de contactos, que incluyó entrevistas con los presidentes de todos los partidos políticos, los jefes de las Fuerzas Armadas y de Orden, empresarios y autoridades de gobierno, con el objetivo de "llevarse una sensación real de las actuales relaciones de Chile y Gran Bretaña".

Agregaron que Cabrera está consciente de que los vínculos con el Reino Unido pasan por un momento muy delicado y que más que una característica principal de su misión, llevará "la impronta" del actual Gobierno, "cuya carta de navegación serán las palabras expresadas por el Presidente Frei durante su discurso del 21 de mayo", en clara alusión a las intenciones del Ejecutivo por conseguir que el general (R) Augusto Pinochet vuelva a Chile antes del término de su mandato.

Fuentes de la Cancillería dijeron a este diario que la designación de Cabrera respondió a los fuertes vínculos que mantiene con el mundo militar y a su estrecha relación con el titular de esa cartera, Juan Gabriel Valdés, de quien fue su ministro consejero cuando el actual canciller estuvo como embajador en Madrid.

A lo anterior se suma el hecho de que esta será la tercera vez que Cabrera trabaja en la sede diplomática chilena en Londres. Durante el gobierno militar fue consejero del entonces embajador y ex ministro de Economía, Juan Carlos Délano, y luego en 1990 fue designado ministro consejero del embajador Germán Riesco. "Tiene muy buenos contactos pues pese a haber estado en Londres durante los gobiernos conservadores ingleses trabajó muy estrechamente con la Cámara de los Comunes", señalaron fuentes de Cancillería.

# BUSCAN SECRETARIO EJECUTIVO PARA MESA DE DIÁLOGO



● Monseñor Cristián Precht, ex vicario de la Solidaridad.

La búsqueda de una persona que dé garantías a todos los sectores que el sábado 21 se sentaron a la mesa de diálogo impulsada por el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, está concentrando parte importante de las energías de los organizadores de la iniciativa.

El perfil del cargo tiene como exigencia generar consenso inmediato entre los interlocutores del encuentro -representantes de las iglesias, Fuerzas Armadas y abogados de derechos humanos-, cuya segunda versión se efectuará el martes 31, nuevamente en el edificio Diego Portales. Será el ministro Pérez Yoma quien propondrá el nombre y, según fuentes que conocen las conversaciones, éste no necesariamente saldrá de entre los 22 miembros que asistirán a la primera reunión de la mesa por derechos humanos.

Tres son los candidatos que circulan con más fuerza: el sacerdote jesuita Fernando Montes, quien fue director del Colegio San Ignacio y hoy es rector de la Universidad Alberto Hurtado; el abogado

democratacristiano y ex secretario de la Comisión Rettig, Jorge Correa Sutil, casado con la historiadora Sol Serrano, quien ya se integró a la mesa, y el ex vicario de la Solidaridad, monseñor Cristián Precht, quien regresará a Chile precisamente a fines de agosto, pues recientemente concluyó su destinación en el Centro Euménico Latinoamericano (Celam).

A tres días de convocada la mesa de diálogo, ninguno de los integrantes ha recibido aún los documentos de trabajo que el ministro Pérez Yoma anunció les serían enviados antes del martes. En ellos se establecerán pautas respecto de la metodología futura de la mesa, que -como ha señalado el secretario de Estado- aunque no tenga ni agendas ni plazos, estará sujeta al escrutinio público. "El transcurso del tiempo sin resultados visibles y reales podría atentar contra el espíritu de la iniciativa y frustrar las esperanzas que se irán depositando en esta labor", señaló Pérez Yoma en el discurso inaugural del sábado 21.



● Fernando Montes, sacerdote jesuita, rector de la Universidad Alberto Hurtado.